



『道南小だより』

令和8年1月26日

2月行事予定表

日	曜	主要行事
1	日	
2	月	校内書写展(13日まで)
3	火	【特別校時】児童朝会 CAP授業(3年)
4	水	アンガーマネジメント授業(5年) 中学校入学説明会
5	木	読書タイム 体力ぐんぐんラリー げんき広場
6	金	なわとびタイム 委員会活動(6時間目)
7	土	
8	日	学校徴収諸費の引き落とし日は、2月 9日(月)及び18日(水)になります。
9	月	
10	火	【特別校時】校内研(1-2以外は5時間授業)
11	水	建国記念の日
12	木	読書タイム 中学年授業参観(3年5h、4年6h) CAPワークショップ(3年保護者6時間目) げんき広場
13	金	クラブ活動最終(6時間目)
14	土	
15	日	
16	月	SC(スクールカウンセラー)実施日
17	火	児童朝会(発表朝会6年)
18	水	【特別校時】全学年5時間授業
19	木	読書タイム 高学年授業参観(5年5h、6年6h) げんき広場
20	金	【特別校時】
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	
25	水	
26	木	読書タイム げんき広場
27	金	【特別校時】6年生を送る会
28	土	
備考	【3月行事】	
	10日(火)6年生卒業遠足 12日(木)卒業式予行	
	17日(火)給食終了 卒業式前日準備 18日(水)卒業式	
	24日(火)修了式・大掃除	
	※あくまでも予定ですので、変更になる場合もあります。	

「学びの適時性」～ 哑啄同時(そったくどうじ)～

道明寺南小学校教頭 木村 智紀

教育では、学習の適時性をとても大事にしています。本校では、児童の発達の段階や経験に応じて、適した内容を1年間のスパンで考え、いつどのような学習を実施するのが良いのか計画しています。児童が学んできたことやこれまでの経験を踏まえて、年間の学習指導計画を立て、それに基づいて授業を計画的に行ってています。また1時間の授業単位で見ても、学習の準備状況に合わせて、最適なタイミングで、教員が課題を出したり、児童が困っているときに助言したりするなど「指導のタイミング」を大切にしています。学びに適した時期に、児童の学びたいというタイミングに合わせて、指導や助言ができることが結果につながっていきます。

言葉で言うのは簡単ですが、それはとても難しく、いつでもそうなるとは限らないため、いつでも最高のタイミングで指導できるとはいきません。まさにそのことを表した言葉として「哑啄同時(そったくどうじ)」と

いう四字熟語があります。「哑啄同時」とは、鳥のヒナが卵から産まれ出ようと殻の中から卵の殻をついて音をたてた時、それを聞きつけた親鳥が、すかさず外から卵をついばんで殻を破る手助けをすることを意味しています。どちらかが早すぎても、遅すぎてもいけません。「同時」であることで命が誕生します。

学校に置き換え、改めてこの言葉について考えてみると…。親鳥である私たちは大人(教員)は、児童一人ひとりの「知りたい」「やってみたい」と思う、「その時を逃さないよう」、適切なタイミングで指導や必要な支援を行い、児童の成長を促していくかなければなりません。「どんなタイミングで」「どんなこと」を指導・支援すれば「どのような力が児童に身に付くのか」ということを日々の実践や研修で学び続けています。そして、今年度身に付けたことを次の学年でどのように活かしていくのがよいのかといった、「学習のつながり」も考えています。今年度も残り2か月となりました。引き続き、日々の児童の変化を見逃さず、学校・家庭・地域の三者が「哑啄同時」に協働して、本校の教育目標「豊かなつながりの中で、主体的に学び、たくましく生き抜く児童の育成」を実現していきたいと思います。今後も本校教育にご理解ご支援賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

体力ぐんぐんプロジェクト、始動!

道明寺南小学校 健康教育部

年が明けてから1か月が終わり、早くも2月になります。寒波も押し寄せ、寒さが本格化してきました。校内では寒さに負けないようにと、「体力ぐんぐんプロジェクト」を実施しています。取り組みの内容としては、主に2つあります。一つ目はポイントカードです。1日20分間外で遊ぶことができたらポイントカードに一つ印をつけられます。ポイントカードを全て貯められた人は何かいいことがあるかも…?

2つ目は全校児童参加の遊びです。1月20日、21日には20分休みに、おにごっこ大会を開催しました。また、28日にはドッジボール大会、2月5日には体力ぐんぐんラリーを開催予定です。体力ぐんぐんラリーは昨年度よりスポーツテストの数値向上をめざし、全学年参加のゲーム感覚で取り組める企画としてスタートしました。筋力・投力・跳力・体力をバランスよく伸ばせるように取り組んでいきたいと思います。

近年、コミュニティスクールの取組みの一環として「放課後げんき広場」の開催にご尽力いただき、たくさんの子どもたちが毎週楽しみに参加しています。本校の校区内で、ボール遊びができる場所が十分にあるとはいはず、げんき広場に参加した多くの子どもが、ボールを使って活動している様子を見ても、運動する時間の増加に大きく影響しているように感じています。

様々な取り組みを通して、～かがやけ道南っ子～の④「健康な子」をめざしていきます。今後も皆さまのご理解、ご協力をよろしくお願いします。

その他…お知らせ

☆毎日の持ち物について 登下校の帽子、給食の時のナフキン、当番のマスク…忘れる方が当たり前になってしまんか。



再度お子さまの持ち物と一緒に確認してあげてください。

☆本校ホームページをご覧ください!

SKYMENUの電子連絡板の情報と共に、本校HPも定期的にご確認ください。【コチラのQRコードから…】⇒
HPがplalaからedumapに変更になりました。

